



Producción de las grandes empresas mineras



POR V. IBARRA y P.MARCHETTI

Una fotografía actualizada de la producción privada de cobre en Chile es la que se puede tomar después de que las principales empresas mineras que explotan el mineral estrella del país dieran a conocer en los últimos días sus resultados del tercer trimestre del año. Más allá de las caídas en el rendimiento de importantes faenas como Los Bronces y Centinela, en el acumulado de lo que va del 2024 -y sin considerar los datos de Codelco-, se aprecia una recuperación en la producción de cobre que dejaría atrás el magro desempeño del sector en 2023, que selló 18 años de declive, con una producción de 5,2 millones de toneladas.

Según las estimaciones de Cochilco, Chile produciría este año 158 mil toneladas más que en 2023, lo que representa un alza de 3%. Desde Plusmining coinciden con los pronósticos y anticipan un escenario base por sobre el 3% de aumento en la producción para el cierre del ejercicio. Las compañías con operaciones en Chile y que han reportado al tercer trimestre anotan un alza promedio de producción de 6%, llegando a 2,892 millones de toneladas.

¿En qué pie llegan las empresas al último trimestre? Anglo American reportó que a septiembre acumula 359 mil toneladas de cobre en Chile, una caída del 3% respecto de 2023. La principal razón del retroceso fue la baja -prevista por la empresa tras detener una de sus plantas concentradoras- de 16% que anotó en Los Bronces, con 133 mil toneladas.

El yacimiento El Abra de Freeport McMoRan registró al noveno mes del año una producción atribuible de 73 mil toneladas de cobre, prácticamente lo mismo que produjo entre enero y septiembre del ejercicio previo. La producción de Escondida impulsó la producción total de cobre de BHP en un 4%, hasta las 476 mil toneladas. El yacimiento chileno -la mayor mina de cobre del mundo- produjo un total de 901.600 toneladas en los primeros nueve meses del año, 10% más que en 2023. El buen desempeño de la

Cupreras rompen 18 años de producción a la baja: principales compañías crecen 6% a septiembre

■ Para todo el 2024, las estimaciones de Cochilco y Plusmining se sitúan en el rango del 3% de incremento en la extracción de metal rojo.

mina ayudó a compensar la caída de 15% de Pampa Norte.

En el caso de Antofagasta Minerals, su producción total de cobre entre enero y septiembre alcanzó las 463.700 toneladas, un 1% por debajo de su registro de 2023. En el detalle de sus operaciones, destacó el aumento de 7% de Los Pelambres, hasta las 224.000 toneladas y la baja de 13% en Centinela, a 150.700 toneladas a septiembre.

Quebrada Blanca de Teck, en cambio, anotó una subida de casi 600% respecto a 2023, en medio del aumento de producción del yacimiento y la expectativa de la firma de que la faena esté en pleno rendimiento para fines de año.

“Viendo el año completo y la

“Viendo la película completa, se ve un aumento en la producción de cobre de 2024 versus 2023, salvo que pase algo muy disruptivo”.

película global, se ve un aumento en la producción de cobre de 2024 versus 2023, salvo que haya algo muy disruptivo en el último trimestre”, comentó Juan Cristóbal Ciudad, analista senior de Mercado e Industria de Plusmining. Agregó que han contribuido al desempeño del mercado especialmente “el efecto en producción adicional de Quebrada Blanca 2, como también la mayor producción en Escondida”.

Revisión de pronósticos

Pese a los buenos resultados, Teck revisó a la baja el extremo superior de su rango de orientación de producción de cobre de QB para el año, llevándolo de 200.000-235.000 a 200.000-210.000 toneladas.

En Antofagasta Minerals mantuvieron su expectativa de terminar el año en el rango inferior de su pronóstico de entre 670.000 y 710.000 toneladas de cobre fino.

En Anglo American tampoco actualizaron su previsión de producción de cobre de 430.000 a 460.000 toneladas en Chile.

BHP mantuvo su proyección para el año fiscal 2025, donde espera para Escondida un total de 1,180 millones a 1,3 millones de toneladas de cobre, en tanto que en Pampa Norte (que incluye Spence y Cerro Colorado) la producción se situará entre 240.000 y 270.000 toneladas.

El panorama se desarrolla en un contexto donde el precio del cobre promedió US\$ 4,14 la libra al 30 de septiembre de 2024, un 6,36% más respecto de los primeros nueve meses del 2023. Pero hay dudas respecto del valor del mineral en el corto plazo, lo que llevó a Cochilco a realizar en septiembre un ajuste en su pronóstico, desde el precio de US\$ 4,30 la libra a US\$ 4,18 como promedio de 2024. Aún así, el precio previsto para este año sería el segundo más alto desde que tiene registro, esto es desde 1935. El mayor valor se dio en 2021 cuando el metal rojo se cotizó en US\$ 4,22 como promedio anual.

Mientras que para 2025 Cochilco mantuvo la proyección del metal rojo en US\$ 4,25 la libra, el valor más alto de la historia.

